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Balioko duen diskurtso bakarra izango da hizlariak ekitaldian bertan eskainiko duena. 

El único discurso válido será el pronunciado por el orador en el acto. 
 
Lehenik eta behin, Nueva Economia Forumi eskertu nahiko nioke, Udaletarako 

Hauteskundeen atari honetan, nire Hiriari begira dudan ikuspegia Gorkarekin eta Juan 

Marirekin batera azaltzeko eskaintzen didan aukera hau. Batera egiteak gainera, ondo 

irudikatzen du  elkarren artean konpartitzen duguna: Herri baten parte gerala, eta 

bakoitzak, egiten ditugun apustuetatik, ekarpena egiten diogula Euskadiri. 

 

No dispongo de mucho tiempo en esta intervención, y es por eso que he decidido 

tratar de extraer las líneas principales de un extenso programa que hemos venido 

preparando con muchas personas y agentes durante los últimos meses. Programa que 

está a su disposición y que será, si los ciudadanos nos otorgan su confianza, la guía de 

actuación del Partido Nacionalista Vasco durante los próximos cuatro años. 

 

Hace cuatro años, a la hora de lanzar una propuesta a nuestros ciudadanos, nos 

centramos en construir una Ciudad próspera. Que fuera capaz de generar riqueza y 

bienestar para sus ciudadanos.  Ahora, creo poder afirmar que los grandes pilares de 

esa Ciudad están bien colocados. 

 

No hay más que detenerse en las cifras que ofrece hoy Donostia para constatar que 

efectivamente es así. El paro se ha reducido del 11% al 8% en esta legislatura, y la 

capacidad de atraer inversión en todos los ámbitos ha eclosionado. 

 

Creo que de cara a la próxima legislatura, debemos seguir trabajando en la misma 

dirección, porque Donostia es hoy una Ciudad que avanza, y que lo hace sobre 

pilares firmes que hemos consolidado durante esta legislatura. 

 

Donostia es hoy una Ciudad dinámica que encierra una enorme actividad ligada al 

conocimiento y a la investigación, a la tecnología y a la innovación. No en vano, 

Donostia es sede de 4 Universidades, lo que nos proporciona cifras récord en lo que a 

formación se refiere. El 34,5% de la población está en posesión de estudios medio-

superiores o superiores. El 60,7% de la población joven (30-34 años) tiene estudios 

universitarios completados.  Destinamos aproximadamente el 2,5% del PIB a I+D+i.  Ya 

he citado que la tasa de paro se sitúa este año en torno al 8%. Es la más baja de las 

capitales vascas, y a años luz de la del Estado.  

 

A esto se suma el gran esfuerzo que durante esta legislatura se ha realizado para que 

Donostia cuente con el mayor polígono industrial de Gipuzkoa: Eskuzaitzeta. Sin duda, 

Donostia debe participar de la apuesta que hace nuestro territorio por la industria, 

como elemento que garantiza un desarrollo económico equilibrado y sostenible. 

Tenemos los mimbres y el ecosistema adecuado para ello. De hecho, Donostia es hoy 

una Ciudad que presta numerosísimos servicios avanzados a nuestra industria.  

 

 



Junto a este primer pilar, Donostia debe apostar sin lugar a dudas por la cultura. Por ser 

un referente cultural. El ecosistema con el que cuenta la Ciudad y el salto hacia la 

internacionalización que ha supuesto ser capital cultural europea en 2016. Donostia 

cuenta hoy con una potente infraestructura cultural. Desde la tupida y activa red de 

casas de cultura, pasando por una larga lista de eventos y festivales, llegando a la 

gran apuesta que representa Tabakalera. 

 

Hace ya cuatro años que Tabakalera abrió sus puertas. Durante este tiempo  el 

proyecto y el espacio ha ido creciendo. Tras el año de la capitalidad, hemos centrado 

nuestra apuesta sobre este proyecto. Un proyecto en el que Ayuntamiento, Diputación 

Foral y Gobierno Vasco trabajamos de la mano y al que hemos dado un nuevo 

impulso con la  figura de la  Dirección General y de nuevos contenidos ligados al 

diseño. Es por tanto un proyecto que crece, y lo hace desde una perspectiva nacional 

con clara vocación internacional. 

 

No puedo dejar de mencionar la excelente noticia que representa para Donostia la 

reapertura de Chillida Leku, que junto a la apuesta que realizamos por lograr que el 

Peine del Viento sea designado Patrimonio de la Humanidad y la nueva obra de 

Cristina Iglesias en el faro de la isla nos colocan como ciudad en una posición de 

primer nivel en el ámbito internacional. 

 

Parece que resulta inevitable que un Alcalde de San Sebastián hable de turismo. Y lo 

haré, pero para aportar la perspectiva desde la que creo que hay abordar este 

fenómeno de carácter global. El fenómeno del turismo es un importante generador de 

riqueza. Pero para que siga siéndolo, debemos centrar nuestros esfuerzos en preservar 

el destino. Dicho de otro modo, la clave está en saber construir una ciudad que nos 

guste a los donostiarras, que sepa preservar su identidad y modo de ser, porque eso es 

lo que nos hace diferentes y atractivos. En eso hemos puesto todo nuestro empeño en 

esta legislatura y lo seguiremos haciendo en la próxima, gestionando el turismo de 

forma sostenible. 

 

Guk nahi dugun Donostia eraikitzen badugu, gure nortasuna zainduz, gure hirian 

gustura sentitzen bagara, erakargarriak izaten jarraituko dugu etorkizunean ere, bai 

donostiarrentzat zein kanpotik datoztenentzat ere. 

 

Desde el punto de vista de las infraestructuras, Donostia está inmersa en una profunda 

transformación de su sistema de movilidad. Llegada del TAV, Topo y electrificación del 

transporte público son hoy proyectos en marcha que nos permitirán transformar la 

Ciudad desde el punto de vista urbano, recuperando espacio público y construyendo 

una Ciudad en clave metropolitana y más amable. 

 

Finalmente, Donostia sigue apostando firmemente por ser una Ciudad cohesionada, 

que ofrece calidad de vida y oportunidades a sus ciudadanos independientemente 

del barrio en el que residan. Desde el Ayuntamiento, y en lo que a inversión se refiere, 

nos toca seguir haciendo una clara apuesta por la zona este y por la regeneración de 

la vega del Urumea. Así ha sido durante esta legislatura y lo seguirá siendo en la 

siguiente, apostando claramente por recuperar para la Ciudad los terrenos que hoy 

día ocupan los cuarteles y la cárcel. Logrando además, dar respuesta a una de las 

necesidades más acuciantes que tiene nuestra Ciudad en este momento: Ofrecer 

soluciones de vivienda asequible para que, sobre todo los más jóvenes, puedan 

desarrollar su proyecto de vida en Donostia.  

 

Nos hemos marcado una serie de objetivos ambiciosos,  pero creo humildemente que 

durante estos últimos cuatro años hemos demostrado ser capaces de llevarlos a cabo. 

 

En primer lugar, porque hemos sabido dar estabilidad a nuestra Ciudad, mediante el 

acuerdo y el entendimiento. Y lo vamos a seguir haciendo. El Partido Nacionalista 



 

Vasco en Donostia ha demostrado su capacidad de dialogar y entenderse con todos, 

poniendo siempre en lo más alto el interés de la Ciudad y de sus Ciudadanos.  

 

El acuerdo de gobierno alcanzado en el Ayuntamiento de Donostia ha sido un 

instrumento fundamental para lograr que la Ciudad avance. Y lo es también la 

colaboración que hemos buscado y logrado con otras Instituciones para afrontar los 

retos que tenemos entre manos. Con la Diputación Foral de Gipuzkoa, con el Gobierno 

Vasco, y también con el Gobierno de España a través del trabajo desarrollado por el 

Grupo Vasco en el Congreso y en el Senado. Y lo vamos a seguir haciendo.  

 

Esta es nuestra visión y es la propuesta que sometemos a consideración de los 

ciudadanos donostiarras con el compromiso de llevarla a cabo durante los próximos 

cuatro años. 

 

Mila esker.  

 

 

 

 


